

# BULLETIN D'INFORMATION

## LA GRANDE-BRETAGNE PROPOSE UN NOUVEAU PLAN POUR RESTREINDRE LES CONDITIONS DE RÉSIDENCE PERMANENTE AU MILIEU D'UNE VASTE CONTROVERSE

Lors de la conférence du Parti travailliste le lundi 29 septembre 2025, la ministre britannique de l'Intérieur, Shabana Mahmood, a annoncé une refonte radicale du système d'immigration visant à renforcer les conditions d'obtention de la résidence permanente et de la citoyenneté britannique. Selon le plan, les migrants qui souhaitent s'installer devront prouver leur indépendance financière et contribuer à l'économie et à la société en travaillant et en participant à des activités bénévoles.



## L'ALLEMAGNE EXPULSE 50 RESSORTISSANTS IRAKIENS À BAGDAD EN RAISON DE L'INQUIÉTUDE SUSCITÉE PAR LES YÉZIDIS

À l'aube du mardi 30 septembre 2025, les autorités allemandes ont expulsé 50 Irakiens à bord d'un avion qui décollait de l'aéroport de Düsseldorf en direction de Bagdad. Le ministère des Affaires des réfugiés de l'État de Rhénanie-du-Nord-Westphalie a indiqué que parmi les personnes expulsées figuraient 46 personnes de l'État, dont 26 condamnées pour des crimes, ainsi que sept membres de la minorité yézidie, ce qui a suscité de nombreuses critiques et des demandes d'arrêt de leur expulsion en raison de leur situation critique en matière de droits de l'homme et de la responsabilité de l'Allemagne à leur égard.



© Hendrik Schmidt/dr

## PRÈS DE 200 MIGRANTS EN SITUATION IRRÉGULIÈRE ARRIVENT AUX BALÉARES VIA 11 BATEAUX EN 48 HEURES



En seulement deux jours, de vendredi soir à dimanche soir, 28 septembre, 185 migrants en situation irrégulière sont arrivés aux Baléares espagnoles via 11 bateaux, principalement en provenance de pays d'Afrique du Nord et d'Afrique subsaharienne.

## DEUX ITALIENS DÉCRYPTENT LE CODE DE L'IMMIGRATION RÉVÉLANT LE LANGAGE SECRET DES PASSEURS



Deux chercheurs italiens ont déconstruit le code du migrant, un système de communication clandestin utilisé par les passeurs pour gérer les voyages de migration irrégulière de la région du Sahel vers l'Europe.

## **UN RÉSEAU DE PASSEURS DE CLANDESTINS DÉMANTELÉ EN ALLEMAGNE APRÈS DES RAFLES ET DES ARRESTATIONS GÉNÉRALISÉES**

Dans le cadre de ses efforts de lutte contre le trafic d'êtres humains, la police fédérale allemande a mené une campagne de sécurité à grande échelle dans le Land de Rhénanie-du-Nord-Westphalie contre un réseau soupçonné de faire entrer clandestinement des Syriens en Allemagne au moyen de faux documents et d'itinéraires illégaux. L'opération a abouti à l'arrestation d'un Syrien de 32 ans et à la saisie d'un certain nombre d'éléments de preuve. Le lundi 29 septembre 2025, le parquet de Wuppertal et la police fédérale de Stuttgart ont expliqué que le raid comprenait la perquisition de quatre appartements et de deux magasins dans les villes de Mittmann, Bonn, Witten et Sbruckhöfel, avec la participation d'environ 120 policiers.



## **DEUX FEMMES SOMALIENNES ET DEUX AUTRES JEUNES HOMMES SE NOIENT DANS LA MER ANGLO-NORMANDE PRÈS DES CÔTES FRANÇAISES**

La côte nord de la France a connu un week-end tragique avec la mort de quatre migrants alors qu'ils tentaient de traverser la mer Manche en direction du Royaume-Uni sur des itinéraires irréguliers. Deux femmes somaliennes sont mortes dans la nuit de vendredi à samedi dans la région de Pa-du-Calais, tandis que le corps d'un troisième migrant a été repêché dans un canal de la ville de Gravelin. Dimanche matin, le corps d'un jeune migrant a été retrouvé au sud de Boulogne-sur-Mer, portant le nombre de morts à quatre.



## **LE ROYAUME-UNI PRÉVOIT DE DÉLIVRER UNE CARTE D'IDENTITÉ NUMÉRIQUE D'ICI 2029 DANS LE CADRE DE LA LUTTE CONTRE LA MIGRATION IRRÉGULIÈRE**



Le 26 septembre 2025, le Premier ministre britannique Keir Starmer a annoncé le plan du gouvernement visant à lancer une carte d'identité numérique obligatoire d'ici 2029, qui sera stockée sur les téléphones mobiles via une application officielle, dans le but de réprimer le travail irrégulier et de freiner l'immigration illégale.

## **LE PARLEMENT EUROPÉEN APPROUVE L'ÉLARGISSEMENT DU RÔLE DE L'AGENCE EUROPÉENNE DE POLICE DANS LA LUTTE CONTRE LA TRAITE DES ÊTRES HUMAINS ET LES RÉSEAUX DE TRAFIC DE MIGRANTS**

La présidente du Parlement européen, Roberta Metsola, a qualifié d'« étape décisive » l'accord entre le Parlement européen et le Conseil visant à renforcer le rôle de l'agence de police européenne Europol dans la lutte contre la traite des êtres humains et le trafic de migrants. Dans un post publié le 25 septembre sur la plateforme X, Metsola a confirmé que le nouvel accord conduira à la création du Centre européen de lutte contre le trafic de migrants (ECAMS) et à la formation d'une force d'intervention conjointe comprenant des éléments d'Europol, soulignant que cette décision contribuera au démantèlement des réseaux criminels qui profitent de ces activités.



## **BERLIN DISCUTE D'UN ACCORD AVEC DAMAS POUR EXPULSER LES CRIMINELS ET LES FUGITIFS DONT LES DEMANDES D'ASILE ONT ÉTÉ REJETÉES**

Le ministre allemand de l'Intérieur, Alexander Dobrendt, continue de faire pression pour l'expulsion des demandeurs d'asile syriens déboutés d'Allemagne, mettant l'accent sur l'exclusion de ceux qui se sont bien intégrés dans la société et sur le marché du travail. Dans des déclarations au Rheinische Post, M. Dobrant a expliqué que l'objectif est de parvenir rapidement à un accord avec la Syrie cette année, notant que la priorité sera d'expulser les personnes condamnées pour des crimes, puis celles qui n'ont pas obtenu le droit de séjour.



### **SELON LES AUTORITÉS, PLUS DE 10 000 MIGRANTS ONT ÉTÉ INTERCEPTÉS À LA FRONTIÈRE ENTRE LA FRANCE ET L'ITALIE DEPUIS LE DÉBUT DE L'ANNÉE 2025**

Depuis le début de l'année 2025, les forces de sécurité françaises ont intercepté quelque 10 400 migrants qui tentaient de franchir la frontière entre l'Italie et la France, la plupart dans la région de Menton, dans les Alpes maritimes, ont confirmé les autorités de sécurité sur leur site officiel. Le nombre de migrants arrêtés quotidiennement à la frontière se situe entre 200 et 300.



### **LES AUTORITÉS MAURITANIENNES DÉMANTÈLENT UN RÉSEAU DE TRAFIC DE MIGRANTS VERS LES ÎLES CANARIES EN ESPAGNE**



La police mauritanienne a annoncé mercredi 24 septembre le démantèlement d'un réseau de passeurs de migrants en situation irrégulière qui organisait activement des voyages transatlantiques vers les îles Canaries en Espagne à l'aide de bateaux improvisés.

## **DES DIZAINES D'ONG APPELLENT L'UNION EUROPÉENNE À METTRE FIN À SON SOUTIEN FINANCIER AUX GARDE-CÔTES LIBYENS**

appelant à la fin du financement des garde-côtes libyens, affirmant que le soutien européen contribue à la poursuite des abus contre les migrants et les réfugiés. Les fonds européens ne devraient pas être donnés à des parties qui attaquent des citoyens européens et des personnes en détresse en mer », ont souligné les signataires de la lettre, faisant référence à l'incident au cours duquel le navire de sauvetage SOS Méditerranée a été attaqué en août dernier dans les eaux internationales par un navire lié à un programme financé par l'Union européenne pour les garde-côtes libyens.

